

Hebdo Canada



Volume 2, N° 8

le 20 février 1974

Ottawa, Canada.

Le Carnaval de Québec: Une féerie hivernale, 1

L'électricité peut-elle répondre à nos besoins énergétiques?, 3

Commerce extérieur canadien de produits énergétiques, 3

Chiffre record des mises en chantier, 4

Médaille d'or à un Canadien, 4

Inco au Japon, 4

Perspective de commerce entre la Corée et l'Ontario, 4

Des fabricants de meubles de l'Ontario à l'exposition de Cologne, 4

Rapatriement des réfugiés, 4

Mission commerciale au Mexique, 5

Opéra léger à Stratford, 5

Les Canadiens et le hockey, 6

Augmentation des contributions à l'ONU, 6

Aide de l'Alberta au développement international, 6

Cours d'été en Europe offerts par l'Université McMaster, 6

Le Carnaval de Québec: Une féerie hivernale

Le mois de février voit se multiplier les carnivals au Canada. Presque toutes les provinces canadiennes organisent des festivités en cette saison, mais la fête la plus gaie et la plus célèbre est sans contredit le Carnaval de Québec, qui se déroule dans cette ville historique du Canada français, au cours de la quinzaine précédant le carême. En dépit des rigueurs de l'hiver, qui sont le plus intenses à cette période de l'année, des milliers de visiteurs, venant de plusieurs milles à la ronde, des États-Unis et même d'aussi loin que l'Europe, affluent vers la ville par avion, par chemin de fer, par autobus ou par voiture pour participer aux deux semaines de festivités des quelque 500,000 hommes, femmes et enfants de la ville de Québec.

Le Carnaval de Québec, inauguré en 1955, a pris, depuis, une telle ampleur et acquis une telle renommée qu'on le vante maintenant comme l'un des plus importants et des meilleurs au monde.

Il débute par l'arrivée du "Bonhomme Carnaval", le seul bonhomme de neige doué de la parole, un joyeux géant de sept pieds, revêtu d'un costume blanc avec une ceinture fléchée et d'une tunique rouge vif; il est le souverain des festivités en compagnie d'une reine du Carnaval et d'une cour de sept duchesses, choisies parmi les plus belles femmes de Québec.

Un énorme défilé, mené par le "Bonhomme Carnaval" et sa cour et comprenant toute une série de chars allégoriques, de corps de clairons et de clowns, va son petit bonhomme de chemin le long des rues enneigées de la cité, au milieu des éclats de rire et des chansons, en direction d'un palais de glace colossal, formé de blocs de glace taillés à même le fleuve Saint-Laurent. C'est là que séjournera le "Bonhomme Carnaval" pendant la période de festivités.

Tout au long des rues, on peut aussi admirer de scintillants monuments de glace, érigés pour cette circonstance spéciale et entourés de spectateurs entraînés dans la danse. A mesure que l'esprit du carnaval envahit tous et chacun, les gens pren-



Le Bonhomme Carnaval, un souverain toujours souriant qui préside toutes les activités carnavalesques.

nent par le bras les étrangers comme les amis et s'en donnent à coeur joie, s'amusant de tout. Suit une réception à laquelle prennent part des dignitaires de la province et de la municipalité et où trône le sympathique "Bonhomme Carnaval".

Compétitions sportives

Dès lors, jour et nuit, c'est une kermesse ininterrompue dans la ville. Il est matériellement impossible de tout voir. En plus des divers défilés organisés le jour et la nuit, il y a des bals, des concerts, des danses populaires dans les rues et des feux d'artifice. Il ne faut pas oublier les événements sportifs — compétitions de ski et de patin sur glace, courses sur glace de motocyclettes et d'automobiles, courses de motoneiges, tournoi de curling, tournoi international de hockey "Pee-Wee" (auquel participent jusqu'à cent équipes de joueurs de douze ans ou moins), courses de raquetteurs et course en canots de deux milles à travers les glaces du Saint-Laurent, tout près des murs de la ville. Des centaines de milliers de spectateurs enthous-